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Азербайджанский государ-
ственный академический 

театр оперы и балета предста-
вил вниманию бакинской пу-
блики оперу «Орфей и Эври-
дика» Кристофа Виллибаль-
да Глюка.

Фарида АББАСОВА,
«Бакинский рабочий»

Образы главных героев мастер-
ски воплощены заслуженными арти-
стами Фаридой Мамедовой и Ильха-
мом Назаровым. Фарида Мамедова, 
чье великолепное сопрано извест-
но в оперном мире, блистает в ро-
лях знаменитых героинь опер Мо-
царта, Беллини, Верди, Бизе, Пуччи-
ни, Леонкавалло, Чайковского и др. 
В этот вечер она впервые представи-
ла свой взгляд на образ Эвридики. 
Ильхам Назаров, напротив, не толь-
ко исполняет партию Орфея в опе-
ре Кристофа Глюка, но и не раз во-
площал этот образ ранее - в опере 
«Орфей» Клаудио Монтеверди, а так-
же в одноименной опере итальян-
ского композитора Луиджи Росси. 
Являясь обладателем уникального 
тембра - контртенора, он - ведущий 
солист в операх Моцарта, Штрау-
са, Вивальди, Хассе, Генделя, Мон-
теверди и др.

В интервью корреспонден-
ту газеты «Бакинский рабочий»  
Ильхам Назаров отметил, что пре-
мьера спектакля прошла 23 апреля 
2022 года в рамках музыкального 
фестиваля «Дни барокко», художе-
ственным руководителем которого 
является вокалист. «Опера «Орфей 
и Эвридика» ставится на бакинской 
сцене уже в четвертый раз. В пер-
вом показе партию Эвридики испол-
нила Анастасия Поважна, во вто-
ром и третьем - Зарина Алтынбаева.  
Безусловно, каждая из исполнитель-

ниц этой партии обладает большими 
вокальными способностями, одна-
ко дуэт с Фаридой ханым был осо-
бенным. Мы на протяжении многих 
лет разделяем сцену с этой выдаю-
щейся певицей. Вероятно, именно 
в этом и заключаются особая связь 
и гармония наших голосов», - отме-
тил Ильхам Назаров, особо подчер-
кнув, что опера остается актуальной 
более 260 лет и продолжает завое-
вывать сердца зрителей на сценах 
Европы, Америки и Азии. 

- Ильхам муаллим, скажите, опе-
ры каких композиторов наилуч-
шим образом выделяют ваш ис-
ключительный вокальный тембр?

- Надеюсь, что в скором време-
ни на разных сценах столицы, в том 
числе Театра оперы и балета, про-
звучат шедевры Генделя и Вивальди. 
Тембр, вызывающий интерес у зри-
телей, создает множество возможно-
стей для исполнения партий в опер-
ных произведениях эпохи барокко 
и современности. В прошлом моим 
творческим полем в Оперном театре 
были партии баритона, бас-барито-
на. В настоящее время я делаю ак-
цент на тембр контртенора, так как 
уделяю особое внимание качеству 
голоса. Исполнение в разных тем-
брах может оказать негативное воз-
действие на его выразительность. 

- Как вы интегрируете инди-
видуальные особенности своего 
голоса и исполнительского стиля 
в интерпретацию музыки Глюка? 
Какие особенности вашего вокала 
считаете соответствующими сти-
лю этой оперы? 

- В первом действии после речи-
татива внимание привлекает ария 
Орфея. Она отличается от других 
арий особенностями исполнитель-
ского стиля. 

ТЕАТР

Орфей и Эвридика
Сюжет древнегреческой мифологии 

о роковой любви
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Система образования долж-
на шагать в ногу со време-

нем и реформироваться, чтобы 
быть по-настоящему эффектив-
ной. Одни методы и подходы 
к преподаванию устаревают 
и перестают быть актуальны-
ми. Им на смену приходят дру-
гие, а также появляются новые 
вызовы и современные требо-
вания, которым необходимо со-
ответствовать. 

Елена МАЛАХОВА,
«Бакинский рабочий»

В последнее время все чаще гово-
рят о необходимости применения ак-
туальных подходов и правил в шко-
лах. При этом важно проводить ком-
плексную работу, где бы учитывался 
весь образовательный процесс.  Не-
обходимо усилить безопасность уча-
щихся, максимально оградить их от 
негативных явлений, улучшить ка-
чество преподавания, контролиро-
вать посещаемость и успеваемость. 
Все это создаст более безопасную 
и здоровую школьную среду, и ра-
бота в этом направлении со сторо-
ны Министерства науки и образо-
вания активно ведется. Во многих 
школах страны в рамках пилотно-
го проекта внедрены «Правила по-
ведения учащихся в общеобразо-
вательных учреждениях». Список 
общеобразовательных заведений, 
где он начнет применяться, будет 
значительно расширен, так как ре-
зультаты проекта оказались поло-
жительными.  

На очереди еще одно нововве-
дение - планируется создание си-
стемы по полной электронизации 
процессов обучения и управления 
в образовательных учреждениях 
города Баку. Цель - усиление кон-
троля в школах, так как она позво-
лит оперативно и эффективно от-
слеживать, а также анализировать 
информацию об учебном процессе. 
Кроме того, благодаря данному нов-
шеству можно будет осуществлять 
учет и мониторинг академических 
навыков и посещаемости учащихся. 
Предполагаются и проверки стан-
дартов качества образования со сто-
роны независимых экспертов. В пла-
нах также опросы среди родителей 
школьников и представителей об-
щественности по вопросам образо-
вания, тем самым они будут также 
вовлекаться в процесс мониторинга.  

Внедрение цифровой системы 

позволит родителям учащихся бы-
стро получать доступ к необходи-
мой информации, касающейся про-
цесса обучения в школе их детей, - 
от их успеваемости до поведения. 

О том, как переход в цифру ска-
жется на образовательном процес-
се и обстановке в школах, наш кор-
респондент поговорила с экспертом 
в области образования Надиром 
Исрафиловым. 

- В первую очередь данная система 
будет запущена в столице, но целесо-
образно, чтобы она действовала по 
всей республике, - считает Н.Исра-
филов. - И это, вероятно, будет уже 
следующим шагом. Сначала нужно 
опробовать механизм, понять, что 
нужно дополнить, улучшить, а затем 
внедрять его повсеместно. Главное, 
что процесс пошел, насколько он эф-
фективен, покажет время. 

Одна из проблем, существующих 
в отечественной образовательной си-
стеме, в том, что многие родители не 
участвуют в школьной жизни своих 
детей и мало что об этом знают. Да-
леко не все посещают родительские 
собрания, тогда как раньше родители 
всегда старались на них присутство-
вать. Когда с участием школьников 
происходят те или иные инциденты, 
родители и общественность порой 
обвиняют в этом школу, а иногда, 
наоборот, основными виновника-
ми выставляют родителей. 

Тут хотелось бы отметить, что 
некоторые мамы и папы действи-
тельно не уделяют своим детям до-
статочного внимания, считая, что 
раз те учатся в школе, то на ней и вся 
ответственность. Однако во многих 
странах в законодательстве преду-
смотрена ответственность родите-
лей за действия своих детей и, ду-
маю, что что-то подобное нужно вне-
дрить и у нас.

- Как, по-вашему, надо ли на-
ладить тесную взаимосвязь меж-
ду родителями и школой, которая 
существовала когда-то?

- Без нее больших успехов в об-
разовании добиться не получится. 
Раньше были написаны даже дис-
сертации на данную тему. Конечно, 
сейчас есть родительские комитеты 
в общеобразовательных заведени-
ях, но этого недостаточно. Необхо-
димость в создании цифровой си-
стемы назрела уже давно, ее появ-

ление будет способствовать тому, 
что родители будут больше вовле-
чены в образовательный процесс. 
Это будет содействовать их заинте-
ресованности, ведь всю необходи-
мую информацию они смогут полу-
чить максимально быстро и легко. 
Внедрение этой системы повысит 
ответственность родителей за сво-
их детей и усилит их взаимосвязь 
со школами. Важно вести просве-
тительскую работу с родителями, 
объяснять, как будет действовать 
система и для чего она нужна. 

- Поможет ли данное новшество 
объективному оцениванию школ?

- Сейчас оно происходит в од-
ностороннем порядке и все чаще под-
нимается вопрос о необходимости 
перемен. Нужно привлекать к оце-
ниванию и другие заинтересован-
ные стороны, тогда оно будет бо-
лее полным. 

Но нельзя забывать о том, что 
хотя помощь цифровых технологий 
полезна, ничто не заменит реально-
го человеческого общения. Какие бы 
технологии на уроке ни применялись, 
главное - профессионализм учите-
ля и его умение работать с классом, 
верный подход к каждому ребенку. 

- Сейчас многое делается в режи-
ме онлайн, что значительно упро-
щает жизнь. 

- Но не менее важно развивать 
и реальное общение между шко-
лой и родителями учащихся. Хо-
телось бы, чтобы папы или мамы 
чаще приходили в школу, а не об-
щались с учителями только по те-
лефону или Интернету. Однако, по-
рой им сложно попасть в школьное 
здание. Конечно, охрана и обеспече-
ние безопасности детей важны, но 
для родителей тут не должно быть 
преград, если они хотят побеседо-
вать с педагогом, классным руково-
дителем или, скажем, поприсутство-
вать на уроке. Понятно, что, напри-
мер, у директора может быть много 
дел, но тогда должны быть прием-
ные дни и часы. И учителя должны 
вызывать родителей в школу в слу-
чае необходимости. Школа не долж-
на быть для родителей закрытым за-
ведением, ведь при живом общении 
может быть понятно многое, что не-
возможно разъяснить дистанцион-
но. Надеюсь, что после внедрения 
цифровой системы больше родителей 
сначала заинтересуются школьным 
процессом в таком режиме, а потом 
захотят многое обсудить с педаго-
гами при очной встрече.

Когда все под контролем
В школах Баку будет создана цифровая система 
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Планируется со-
здание системы 
по полной электро-
низации процессов 
обучения и управ-
ления в образова-
тельных учрежде-
ниях города Баку.  
Цель - усиление кон-
троля в школах

Запад промахнулся
Выявленные факты, нейтрализа-

ция шпионских сетей, которые США 
и некоторые западные круги пытают-
ся создать в нашей стране, с одной 
стороны, продемонстрировали про-
фессионализм сотрудников Службы 
государственной безопасности Азер-
байджана, МВД и других соответству-
ющих силовых структур, а также обе-
спечение ими безопасности нашего 
государства и граждан, с другой - вы-
явили, что под вывеской «свободы 
слова» против Азербайджана вына-
шиваются коварные планы.

 Теперь становится все более оче-
видным, что целью Запада является 
нагнетание ситуации в Азербайджа-
не с использованием медиаресурсов 
и фактора «свободы слова» и ведения 
здесь своих грязных игр. Хотя коэффи-
циент свободы средств массовой ин-
формации, интернет-телевидения и де-
ятельности социальных сетей в нашей 
стране может стать хорошим приме-
ром для многих стран самого Запада.

В Азербайджане обеспечены все 
свободы, на которые рассчитывает ря-
довой гражданин нашей страны. Лю-
бой человек в Азербайджане может 
открыть новостной сайт или интер-
нет-телевидение, которое в последнее 
время развивается все более быстры-
ми темпами, без каких-либо препят-
ствий и бюрократических препон. Это 
не только показатель свободы слова, 
печати и самовыражения, но и того, 
что наша национальная пресса, име-
ющая более вековую историю, кото-
рой можно гордиться, переживает но-
вый период своего развития.

О существовании необходимых 

условий для обеспечения свободы 
слова в нашей стране свидетельству-
ет и тот факт, что те, кто утверждает 
обратное ради собственных интере-
сов, могут получить платформу для 
выражения своих взглядов. 

Таким образом, причины про-
ведения операций в Abzas Media и  
Toplum TV не имеют ничего общего 
с ограничением свободы прессы, во-
преки утверждениям антиазербайд-
жанских кругов Запада, чьи грязные 
планы просто потерпели крах. 

Проведение оперативно-розыск-
ных мероприятий в офисе Toplum TV 
связано прежде всего с выявлением се-
рьезных доказательств того, что запад-
ные институты финансируют СМИ, 
отдельных «журналистов» и частных 
лиц в нарушение законов Азербайд-
жанской Республики. 

Как известно, в ходе следствен-
ных мероприятий после аналогич-
ных событий, проведенных ранее в  
Abzas Media, были выявлены много-
численные нарушения закона. Факты 
доказывают, что незаконные финан-
совые махинации и отмывание денег 
осуществлялись путем создания ши-
рокой преступной сети. Оказалось, 
что средства в эту сеть переводили 
западные институты, используя Гру-
зию в качестве транзита. В ходе «про-
цесса» широко использовался меха-
низм анонимной передачи третьим 
лицам карт, которые также исполь-
зуются террористическими органи-
зациями в странах Востока.

То, что происходит вокруг  
Toplum TV, еще раз показывает, что не-
которые круги Запада не прекратили 
свою подрывную деятельность в от-

ношении Азербайджана, наоборот, 
используют все возможные средства, 
чтобы посеять хаос в нашей стране. 
В этом процессе ведущую роль игра-
ют западные фонды, правозащитные 
организации и средства массовой ин-
формации, возглавляемые Агентством 

по международному развитию США 
(USAID) и его главой Самантой Па-
уэр. Поэтому не случайно, что в за-
рубежных СМИ продолжается кле-
ветническая кампания против Азер-
байджана и публикуются материалы, 
полные беспочвенных и абсурдных 
обвинений.

Toplum TV является медиаорга-
низацией с доменным именем, редак-
цией и реквизитами. На сайте указа-
но, что это независимый информаци-
онный ресурс, созданный в октябре  

2016 года. Согласно Закону Азербайд-
жанской Республики «О медиа», дей-
ствующие в стране средства массовой 
информации должны быть зарегистри-
рованы в реестре СМИ. Правда, по-
скольку это требование не распростра-
няется на платформы социальных се-

тей, версию трансляции Toplum TV на 
платформе социальной сети YouTube 
можно оспорить. 

Регистрация таких редакций явля-
ется необходимым и обязательным ус-
ловием. Однако Toplum TV нарушила 
требования закона и не была зареги-
стрирована в реестре. Заявления офи-
циального основателя сайта Алескера 
Мамедли, а также главного редакто-
ра Хадиджи Исмаил показывают, что 
они умышленно нарушили требова-
ния закона. Их аргумент заключается 

в том, что они не согласны с положе-
ниями Закона Азербайджанской Ре-
спублики «О медиа». При этом они не 
учитывают того, что ни в одной стра-
не мира подчинение законам не осно-
вано на желании отдельных граждан.

Более того, в международных до-
кументах отмечается, что законным 
финансовым источником законно дей-
ствующего средства массовой инфор-
мации являются реклама и объявления. 
Чтобы иметь возможность работать 
независимо, не менее 75% финанси-
рования должно поступать за счет 
рекламы и объявлений. Остальные 
25% приходят от продаж, подписок, 
пожертвований, грантов, поддерж-
ки учредителей и других источников.  
У Toplum TV ничего этого нет. В та-
ком случае возникает вопрос: откуда 
же приходят средства? Ведь как мини-
мум аренда помещения для редакции, 
зарплата сотрудников и оснащение 
техническим оборудованием требуют 
немалых денег. Расследования пока-
зывают, что Toplum TV имеет доста-
точно большой финансовый оборот, 
а источник финансирования остает-
ся неизвестным.

Выясняется, что среди финансовых 
ресурсов портала фигурирует только 
один источник - гранты. Но его вла-
дельцы скрывают имена доноров и раз-
мер грантов. А это ничто иное, как 
серьезное нарушение законодатель-
ства. Согласно Закону «О регистра-
ции грантов», полученные средства 
должны быть зарегистрированы в Ми-
нистерстве юстиции. Однако Toplum 
TV получила гранты не законным пу-
тем, а контрабандным, минуя Минюст.

Анализ деятельности Abzas Media, 

Toplum TV, а также Kanal-13, «Ин-
ститута демократических инициа-
тив» и других только подтверждает 
эту реальность. Эти «организации» 
в своей работе не руководствуются 
законами Азербайджана, они склон-
ны подчиняться директивам США, 
которые целиком и полностью про-
тиворечат национальным интересам 
Азербайджана.

Сегодня субъекты медиа для зло-
счастных «доноров» умело заменяют 
популярные в свое время неправи-
тельственные организации. С момен-
та своего появления в период после 
Второй мировой войны НПО выросли 
в геометрической прогрессии в разме-
рах и статусе. Этот рост особенно уси-
лился в рамках новой политической 
программы, когда западные государ-
ства-доноры подчеркивали роль НПО 
в демократизации и предоставлении 
услуг. Доноры получили власть опре-
делять программу развития, а НПО 
постепенно стали троянскими коня-
ми глобального неолиберализма. Те-
перь, когда азербайджанские НПО по 
нескольку раз в год на конкурсной ос-
нове получают государственное фи-
нансирование для реализации сво-
их социальных и гуманитарных про-
ектов, западные доноры, лишившись 
инструментов продвижения западной 
гегемонии в развивающемся мире, ре-
шили присмотреться к медиа. 

Но не тут-то было. Потому Запад 
и местные предатели не должны за-
бывать простую истину - «закон су-
ров, но это закон» (dura Lex, sed Lex). 
А в Азербайджане выше закона - толь-
ко закон!

ПОЗИЦИЯ 

 1

Запад и местные предатели не должны за-
бывать простую истину - «закон суров, но 
это закон» (dura Lex, sed Lex). А в Азер-
байджане выше закона - только закон! 
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Ильгар Гусейнов

Вокал должен быть в нижнем 
регистре, с богатыми обертонами. 
К тому же обязательным условием 
является свободное владение реги-
стром контральто. Орфей находит-
ся на сцене с начала и до самого кон-
ца оперы, лишь в начале мы слышим 
партию Амура, а в конце - Эвриди-
ки, партию которой исполняют во-
калисты, обладающие насыщенным 
сопрано. Безусловно, в дуэтах контр-
тенор должен обладать голосом, спо-
собным на звучание одинаковой силы. 
Это сложность, поставленная перед 
контртенором. Я очень рад, что нам 
удалось получить положительные от-
зывы профессионалов и любителей 
музыкального искусства. 

- Орфей как певец обладал чудес-
ным даром пробуждать даже самые 
потаенные чувства. Как вы в своем 
исполнении отражаете исцеляющую 
и благотворную силу его таланта?

- В этой партии особенно просле-
живается чистота душевной состав-
ляющей Орфея. Зрители становятся 
свидетелями того, как любовь осле-
пляет его. Для Орфея Эвридика не 
просто женщина. Она - источник его 
вдохновения. Даже если она не обла-
дает божественной красотой, ее су-
ществование придает ему силы для 
жизни и творчества. Однако сохра-
нение этой простоты в исполнении 
- несомненная трудность. Исключи-
тельно важно осознавать, что каче-
ства моего характера существенно 
отличаются от характерных особен-
ностей воплощаемого героя. Однако 
истинное мастерство актера заклю-
чается в его способности оживить 
и передать чуждые ему черты харак-
тера с убеждением в их подлинности 
перед зрителями. 

- Спектакль сочетает в себе не 
только оперное искусство, но и ба-
летное…

- Впервые в истории азербайд-
жанской оперной сцены опера и ба-
лет стали единым целым. Для вока-
листа это представляет определенные 
трудности, так как нужно интегриро-
вать свое выступление с хореографи-
ческими особенностями постановки, 
включая выполнение некоторых эле-
ментов в сидячем положении в первой 
арии второй части спектакля и пере-
ход к вокальным каденциям в конце. 

В первых трех показах партию 
Амура исполняла заслуженная ар-
тистка Инара Бабаева, в этот раз вы-
ступила Зумруд Давудова, проявив 
великолепное актерское и вокаль-
ное мастерство. Сценическая хи-
мия с партнерами гармонично сло-
жилась, создав прекрасный творче-
ский тандем. Оркестр театра оперы 
и балета под руководством главно-
го дирижера Эйюба Гулиева с каж-
дым показом все глубже погружается 
в творческий стиль Глюка, что при-
дает спектаклю особую музыкаль-
ную глубину. Заслуженный деятель 
искусств Севиль Гаджиева сыграла 
неоценимую роль в великолепном 
звучании хора. Важно отметить, что 
в первых трех показах спектакль про-
шел в хореографической постанов-
ке народной артистки Камиллы Гу-
сейновой, в последнем - в версии за-
служенного артиста Юрия Лобачева. 
Каждая постановка выделяется сво-
ей уникальностью, придавая спекта-
клю особый характер и неповтори-
мую эстетику.

О восприятии образа Эвридики 
и особенностях композиторского по-

черка Глюка нам рассказала заслу-
женная артистка Фарида Мамедова.

- Какие средства выразительно-
сти и технические приемы использу-
ет Кристоф Глюк для передачи эмо-
циональных состояний Эвридики? 

- Опера «Орфей и Эвридика» за-
нимает почетное место среди наибо-
лее известных произведений этого 
жанра. Этот шедевр стал неотъем-
лемой частью хрестоматийного мате-
риала, который я с любовью изучала 
еще в школе, получая огромное удо-
вольствие от каждого прослушивания.

Существуют различные редакции 
оперы на итальянском и французском 
языках, каждая из которых сама по 
себе очень интересна. Что касается 
средств выразительности и техниче-
ских приемов, Глюка называют услов-
но первым представителем венского 
классицизма. Несмотря на то, что исто-
рически начало классицизма связы-
вают с Йозефом Гайдном, Глюк явля-
ется своеобразной предтечей венских 
классиков, находясь на грани между 
эпохой барокко и классицизма. Его 
оперы («Альцеста», «Ифигения в Ав-
лиде», «Ифигения в Тавриде» и др.) 
фактически построены на мифоло-
гических сюжетах, характерных для 
эпохи барокко. Здесь преувеличение 
и пафос в сочетании с чувственными 
элементами, так называемая «жемчу-
жина неправильной формы», сим-
волизирующая эпоху барокко, пре-

образились в идею уравновешенного 
человека, где форма полностью со-
ответствует содержанию. 

Мифические персонажи опер Глю-
ка приобретают глубокую человеч-
ность, а логика их поступков соот-
носится с реальными человечески-
ми взаимоотношениями. Для меня 
этот сюжет - своего рода пособие по 
психологии взаимоотношений муж-
чины и женщины, взятое из жизни.

Партия Эвридики по сравнению 
с обширными и насыщенными пар-
тиями героинь Верди или Пуччини, 
которые мне приходилось исполнять, 
не столь велика. Эвридика появляется 
на сцене лишь в третьей части оперы 
и, казалось бы, сюжет оперы сосре-
доточен больше на личной трагедии 
Орфея. Тем не менее опера носит на-
звание «Орфей и Эвридика» и ключе-
вым фактором тут являются взаимо-
отношения основных героев. 

- Какие эмоциональные оттен-
ки вы хотели подчеркнуть своим 
исполнением этой партии?

- Ступор, который пережива-
ет человек после перехода из состо-
яния клинической смерти в реальную 
жизнь. В дуэтах Эвридика возвраща-
ется к жизни в подземном царстве, 
и для меня это не просто слова, учи-
тывая, что Глюк придавал большое 
значение тексту либретто и в этом за-
ключалась его реформа, когда музыка 
не существовала сама по себе в отры-
ве от текста. В царстве мертвых ей не 
приходилось решать никаких реаль-
ных проблем, и вернувшись на зем-
лю, она осознает, что у нее нет арсена-
ла средств для самостоятельного по-
строения отношений. Все это делает 
сюжет мифа глубоко современным.  

- Какие конкретные произве-
дения, будь то в области музыки, 
живописи или скульптуры, ока-
зали влияние на вас и послужили 
источником вдохновения для ис-
полнения этой партии? 

- На протяжении всей своей жиз-
ни я пересмотрела массу вариантов 
этой оперы. Поэтому в изучении му-
зыкального материала я не испыты-
вала особых трудностей. За месяц 
мне удалось погрузиться в эту роль. 
Это небольшой срок, учитывая, что 
изначально я не планировала испол-
нять ее в этом сезоне. Но такая воз-
можность меня очень порадовала. 
Каждая исполнительница привно-
сит в эту партию что-то свое: кто-
то делает ее более эмоциональной, 
драматичной, кто-то - поэтичной,  

одухотворенной. Моей задачей было 
передать состояние ступора в момент 
первой встречи с Орфеем после вы-
хода из царства мертвых и постепен-
ное перевоплощение тени в живую 
женщину из плоти и крови. 

Сюжету мифа посвящено мно-
жество образцов живописного ис-
кусства. На меня произвела боль-
шое впечатление картина Никола 
Пуссена. 

- Каким вы видите Орфея в кон-
тексте общей традиции оперного 
искусства? 

- Партия Орфея безумно краси-
ва. Она говорит о красоте его души. 
Я безумно рада, что моим партне-
ром по сцене стал такой музыкаль-
но и эмоционально одухотворенный 
певец, мастерски владеющий своим 
голосом, как Ильхам Назаров. Мы 
с ним не один спектакль поем вместе. 
Для меня это был дебют, в то время 
как Ильхам исполнял партию Орфея 
с разными партнершами. В этот раз 
мы стремились передать нечто боль-
шее - как друг другу, так и нашим 
поклонникам. Мне хотелось, чтобы 
в Орфее проскользнули моменты ра-
зочарования и снисхождения к своей 
музе. Эвридика в свою очередь транс-
формировала Орфея в земного чело-
века, сохраняя его одухотворенную 
душу. Этот процесс открывает гла-
за Орфею на то, что его возлюблен-
ная имеет право сохранять свою уни-
кальность и не всегда быть исключи-
тельно источником его вдохновения. 
В момент, когда они принимают друг 
друга, мы видим реализацию класси-
ческой идеи о гармонии между вну-
тренним и внешним.

- Благодарю за беседу!

Азербайджанский боксер Нид-
жат Гусейнов завоевал ли-

цензию на летние Олимпийские 
игры «Париж-2024» на завер-
шившемся в итальянском горо-
де Бусто-Арсицио первом Все-
мирном олимпийском квалифи-
кационном турнире по боксу. 

Ю.АББАСЗАДЕ

Двукратный чемпион Европы, вы-
ступающий в весовой категории 51 кг, 
благодаря своей настойчивости побе-
дил Роско Хилла (США) в 1/4 финала. 
Несколько позже, вспоминая поеди-
нок, Ниджат сказал, что после пора-
жения в первом раунде он собрался, 
ибо до него побеждал сильнейших. 

До этого Ниджат одержал уверен-
ные победы над бронзовым призером 
чемпионата мира Дипаком Дипаком 
(Индия), финалистом ЧМ, чемпио-
ном Европы Сахилем Алахвердови 
(Грузия) и серебряным призером кон-
тинентального первенства Рудоль-
фом Гарбояном. 

Победив своего американского со-
перника - серебряного призера чем-
пионата мира со счетом 3:2, член азер-
байджанской сборной прошел в по-
луфинал и получил лицензию.

В интервью сайту Федерации бок-
са Азербайджана двукратный чемпи-
он Европы Ниджат Гусейнов оценил 
свое выступление на первом  Всемир-
ном квалификационном олимпий-
ском турнире. «Перед соревнованием 
у меня была только одна цель - вый-
ти в полуфинал и вернуться домой 
с лицензией, - признался Ниджат. - 
Что касается моих боев, то каждый 
из них был трудным. Жеребьевка за-
ставила меня встретиться с сильны-
ми и титулованными боксерами. На 
старте я выбил индийского бронзо-
вого призера чемпионата мира Ди-
пака Дипака, затем - грузинского фи-
налиста чемпионата мира, чемпиона 
Европы Сахила Алахвердови. Наша 
команда была очень хорошо подго-
товлена. Сейчас я в хорошей фор-
ме и был уверен в себе, отправля-
ясь в Италию».

По словам Ниджата Гусейнова, 
когда он дошел до 1/8 финала, был 
уверен, что выиграет поединок про-

тив армянина Рудольфа Гарбояна, ви-
це-чемпиона Европы. «Я уже однаж-
ды победил его, случилось это в фи-
нале чемпионата Европы U 22. Когда 
я смотрел ему в глаза, то чувствовал, 
что он опасается меня. В итоге я уве-
ренно выиграл поединок, - сказал ли-
дер команды, подчеркнув, что будет 
готовиться к «Парижу-2024». - Моя 
цель - набрать лучшую форму и заво-
евать первую золотую медаль в бок-

се для Азербайджана. Я буду думать 
только о чемпионстве на Олимпий-
ских играх».

Таким образом, количество пу-
тевок на «Париж-2024», выигранных 
нашей сборной по боксу, увеличилось 
до трех. Помимо Н.Гусейнова свое 
участие в Олимпиаде оформили Му-
рад Аллахвердиев (80 кг) и Мухаммед 
Абдуллаев (+92 кг). Азербайджан - 

в числе стран, завоевавших наиболь-
шее количество лицензий в боксе для 
участия в Париже.

На турнире в Бусто-Арсицио ли-
цензии среди мужчин удалось заво-
евать боксерам из 21 страны. Лишь 
Казахстан и Узбекистан стали обла-
дателями более чем одной путевки. 
Еще 19 команд, в том числе сборная 
Азербайджана, получили по одной 
лицензии. В число 19 стран входят, 
в частности, имеющие богатые бок-
серские традиции Куба и США. Хо-
зяева - итальянцы и боксеры брат-
ской Турции также ограничились 
лишь одной лицензией.

Ниджат Гусейнов стал единствен-
ным спортсменом с Южного Кавка-
за, добившимся успеха в Бусто-Арси-
цио. В отличие от Азербайджана ни 
Грузия, ни Армения не смогли полу-
чить лицензию на участие в Париж-
ской олимпиаде.

По числу завоеванных до сегодняш-
него дня лицензий в боксе Азербайд-
жан делит 7-11 места с США, Турци-
ей, Италией и Ирландией и является 
лидером на Южном Кавказе. Грузия 
сумела завоевать только одну лицен-
зию, а Армения - ни одной.

Орфей и Эвридика

Фарида Мамедова:

Для меня этот сюжет - своего рода пособие 
по психологии взаимоотношений мужчины 
и женщины, взятое из жизни

Орфей и Эвридика - 
архетипы, кото-

рых можно встре-
тить в повседнев-

ной жизни

 7

Три пишем, сколько в уме? 
Наш боксер завоевал лицензию 
на летние Олимпийские игры «Париж-2024» 

Ниджат Гусейнов:

Перед соревнованием 
у меня была только одна 
цель - выйти в полуфи-
нал и вернуться домой 
с лицензией

КОЛИЧЕСТВО 
ПУТЕВОК НАШЕЙ 

СБОРНОЙ ПО БОКСУ 
НА «ПАРИЖ-2024» 

УВЕЛИЧИЛОСЬ ДО ТРЕХ

Международная федерация 
дзюдо (IJF) после Гран-При 
в австрийском Линце обно-
вила мировой рейтинг.

Позиции азербайджанских 
спортсменов претерпели неко-
торые изменения. В частности, 
Джамал Гамзатханов (+100 кг), 
ставший пятым на Гран-при, пе-
реместился на одну строчку и за-
нимает 25-е место, а Ушанги Ко-
каури - 18-й.

Хидаят Гейдаров (73 кг) по-преж-
нему уверенно возглавляет табель 
о рангах, тогда как Рашид Мамед-
алиев, завоевавший «серебро» в Лин-
це, идет 29-м.

В легком весе Балабей Агаев 

остался восьмым, а Туран Байра-
мов опустился на одну позицию. 
Сейчас он 13-й.

Яшар Наджафов (66 кг) по-преж-
нему шестой, а в весе до 81 кг Зе-
лим Цкаев находится на пятом ме-
сте, а Саид Моллаи - на восьмом.

В категории до 90 кг Мурад Фа-
тиев находится на 12-й строчке, 
а Зелим Коцоев (100 кг) по-преж-
нему второй.

В женском зачете Лейла Алие-
ва (48 кг) опустилась на 22-е место, 
тогда как Гюльтадж Мамедалиева 
(52 кг) находится на 15-й позиции. 
Ачелья Топрак (57 кг) в данный 
момент 32-я.

Отдел спорта

Баку примет 
Евро-2026

Азербайджан в числе 
соорганизаторов 

континентального 
первенства

Азербайджан вновь примет чем-
пионат Европы по волейболу 
среди женских команд.

Он состоится во второй поло-
вине 2026 года с участием 24 сбор-
ных. Они будут разбиты на насколь-
ко групп, а Евро состоится сразу в не-
скольких странах. Матчи одной из 
групп, куда войдут шесть команд, 
пройдут на Национальной гимна-
стической арене в Баку.

Другими соорганизаторами Евро 
станут Швеция и Чехия.

«Мы уверены, что мероприятие 
EuroVolley вдохновит следующее по-
коление азербайджанских игроков, 
а также станет важным стимулом для 
нынешних волейболисток сборной 
и более молодых игроков, стремящих-
ся выступить на родной земле в 2026 
году. Мы с нетерпением ждем возмож-
ности работать с нашими друзьями 
и коллегами из Федерации волейбо-
ла Азербайджана и распространить 
настоящую волейбольную лихорад-
ку по всей Европе и даже за ее пре-
делами», - заявил президент Евро-
пейской Конфедерации волейбола 
Александар Боричич.

Единоличный лидер
Хидаят Гейдаров уверенно возглавляет 
обновленный рейтинг мирового дзюдо


